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Юрию Паюсову присвоено звание  
«Почетный гражданин города-героя Мурманска»

13 сентября нашему другу, кол-
леге и соратнику Юрию Андре-
евичу Паюсову исполнилось 75 
лет. Многие годы он возглавлял 
Мурманскую городскую больни-
цу скорой медицинской помощи, 
а потом два созыва защищал ин-
тересы жителей города и области 
в Мурманской областной думе. В 

конце октября депутаты го-
родского совета единогласно 
приняли решение присвоить 
Юрию Паюсову звание «По-
четный гражданин города-ге-
роя Мурманска». Лидер реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Мурманской области Алек-
сандр Макаревич высказал 
искренние слова поздравле-
ний юбиляру: 

«От себя, сотен сорат-
ников и тысяч мурманчан 
поздравляем Юрия Андре-
евича Паюсова с брилли-

антовым юбилеем - 75-летием 
со дня рождения и присвое-
нием ему звания «Почетный 
гражданин города-героя Мур-
манска»! 

Нечасто встретишь в жизни 
человека с уникальной при-
родной деликатностью, добро-
желательностью, удивительной 
душевной добротой и щедро-

стью и при этом с твёрдыми 
принципами, способностью 
в любой ситуации оста-
ваться человеком чести, 
уважающим своё внутрен-
нее достоинство и достоин-
ство других. Порядочность, 
правда, справедливость, 
верность долгу, любовь к 
людям, Отечеству, городу-
герою Мурманску - это си-
нонимы фамилии Паюсов. 

Кем бы ни доводилось 
быть Юрию Андреевичу: 
доктором, главным врачом 
Мурманской больницы ско-
рой медицинской помощи, 
депутатом областной думы 
двух созывов от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - главным 
для него было и есть служение 
человеку, любимому Мурман-
ску и мурманчанам. 

Мы очень уважаем и любим 
тебя, дорогой Юрий Андреевич, 

дорожим нашими дружбой и 
соратничеством!».

К поздравлениям Александра 
Макаревича присоединился и 
лидер партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ Сергей Миронов. Он 
прислал в адрес юбиляра по-
здравительную телеграмму. 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

После внесения в апреле нынешнего 
года проекта закона Александр Макаревич 
высказал свою точку зрения:

- 9 мая мы отметили святой для нашего 
народа праздник - День Великой Победы. 
Сказано много слов о самой кровопролит-
ной в истории человечества войне, в кото-
рой десятки миллионов погибли, пропали 
без вести, сгинули в концлагерях, оказались 
без крова, потеряли всех родных и близких, 
вернулись домой калеками, умерли от ран 
уже в мирное время. Мы вспомнили добры-
ми словами ушедших и доживших до наших 
дней героев, отдавая им дань уважения и 
воздавая заслуженные почести.

Но мне хочется, чтобы сейчас власть 
наконец, спустя почти три четверти века, 
вспомнила о поколении наших гражданах, 
чье детство и юность выпали на годы Ве-
ликой Отечественной войны и послевоен-
ное лихолетье, которые также пережили 
эту величайшую трагедию нашего народа, 
- о детях войны. И не просто вспомнила, а 
признала их заслуги и вклад в нашу общую 
Победу.

Ведь это они, будучи подрост-
ками, работали на заводах, сут-
ками стояли у станков, трудились 
в поле, а после войны наравне со 
взрослыми восстанавливали раз-
рушенную страну. Так неужели они 
не заслужили уважения и благо-
дарности от государства?!

Именно поэтому я внес в област-
ную думу законопроект «О детях 
войны в Мурманской области», 
которым предлагаю присвоить 
статус «дети войны» жителям За-
полярья, родившимся в период с 
22 июня 1928 года по 3 сентября 
1945 года, и установить для них 
ряд мер соцподдержки. Этот закон 
нужно было принять на федераль-
ном уровне давным-давно.

Такой закон о правовом статусе 
и социальной защите детей во-

енного времени с 2006 года действует на 
Украине. Статус «дети войны» со всеми 
правами и льготами установлен много лет 
назад в побежденной Германии. А в нашей 
стране его до сих пор нет. Вот почему труд-
но избавиться от мысли, что, годами от-
махиваясь от принятия закона о «детях 
войны», власть, по сути, украла у них 
Победу, завоеванную их родителями.

После отказа правительства РФ принять 
федеральный закон о «детях войны», его 
приняли в 21 регионе страны, но в нашей 
области, которая в период Великой Отече-
ственной войны являлась театром актив-
ных боевых действий на суше и на море, 
его до сих пор нет.

Я обратился с предложением к врио гу-
бернатора Андрею Чибису безотлагательно 
принять областной закон о «детях войны» и 
ввести его в действие с 1 сентября нынеш-
него года, приурочив к праздничным и па-
мятным мероприятиям, посвященным 75-й 
годовщине разгрома немецко-фашистских 
войск в Советском Заполярье.

У меня даже родилась мысль - на засе-

дании Мурманской областной думы при 
рассмотрении законопроекта вместо поло-
женного по регламенту выступления пред-
ложить послушать песню «Дети войны». В 
ней сказано все. Главное, чтобы депутаты 
не просто послушали ее, а услышали ту 
правду, почувствовали ужас и боль, кото-
рые пережили те, чье детство было растоп-
тано войной.

Годами отмахиваясь от принятия закона о детях 
войны, власть, по сути, украла у них Победу... 

23 октября Мурманская областная дума сняла с рассмотрения законопроект 
депутата от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александра Макаревича о детях войны в 
Мурманской области. А 20 ноября аналогичный законопроект внес глава ре-
гиона Андрей Чибис.

Стр. 2   - Депутатам-
единороссам снова не 

хватило духа  поддержать 
стариков

Стр. 3  - Депутаты от СР 
добились возврата надба-

вок гражданскому персоналу 
ВОХР Минобороны РФ   

Стр. 3 - 75 милли-
онов рублей власть 

«вытащила» из карма-
нов ветеранов труда 

После новости о том, что глава региона Ан-
дрей Чибис внес аналогичный законопроект, 
депутат дал комментарий нашему изданию:

«Я предлагал принять этот закон к 75-ле-
тию разгрома немецко-фашистских войск в 
Заполярье,  приравнять детей войны к вете-
ранам труда и предоставить им ежемесячную 
жилищно-коммунальную выплату уже с 1 октя-
бря - по 1 тыс. 667 рублей, и другие меры соц-
поддержки. Три месяца я ждал заключения на 
него от главы региона. Пришлось даже обра-
щаться в прокуратуру, так как были нарушены 
все сроки, предусмотренные законодатель-
ством. В итоге, ситуация с проектом закона о 
детях войны и для губернатора, и для фракции 
«ЕР» стала просто неприличной. 

На заседании думы, на котором после вы-
ступления Андрея Чибиса был снят мой зако-
нопроект, губернатор громко заявил: дети 

войны заслужили особый статус, «мы сейчас 
отрабатываем законопроект и будем про-
сить думу его принять», и возможно, в нем 
будут предложены более значимые меры соц-
поддержки. 

Однако, внесенный им на днях законопро-
ект, который замышлялся как альтернатив-
ный проекту закона Александра Макаревича, 
проигрывает последнему по всем позициям 
- предложенный размер ЕЖКВ  в нем мень-
ше, отсутствуют нормы о медицинском и 
социальном обслуживании, не предусматри-
вается наделение детей войны правовым 
статусом с вручением соответствующего 
удостоверения. Но главное в том, что, не-
смотря на все некрасивые маневры,  долго-
жданный закон наконец появится и в нашем 
регионе, хотя губернаторский проект  опре-
деленно нуждается в правках».
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ПОЗДРАВЛЯЕМ СОРАТНИКОВ!
В избирательной кампании, состоявшейся 

в сентябре в ряде муниципалитетов Мур-
манской области, по итогам Единого дня го-
лосования представители СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ завоевали 6 мандатов. Победите-
лями выборной гонки в Мурманске стали 

Антонина Таран и Алексей Ищук, в Апати-
тах - Ирина Короткая, в Печенге - Валерий 
Черняев  и Виталий Дудников, в Варзуге - 
Екатерина Гагарина. Все они вели честную 
и принципиальную борьбу. Поздравляем со-
ратников с победой!

МУРМАНСК

Антонина Таран Алексей Ищук

ПЕЧЕНГА

АПАТИТЫ

ВАРЗУГА

Валерий Черняев Виталий Дудников

Ирина Короткая

Екатерина Гагарина

На октябрьском за-
седании региональ-
ного парламента 
рассматривалась за-
конодательная ини-
циатива депутата 
от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Александра 
Макаревича, которой 
предлагается граж-
данам, достигшим 
возраста 80 лет, пре-
доставлять соцоб-
служивание в полу-
стационарной форме 
и на дому бесплатно, 
независимо от уров-
ня их материального 
обеспечения.

В соответствии со ста-
тьей 18 закона о пенсиях 
в РФ гражданам в связи 
с наступлением дополни-
тельных условий нужда-
емости в постоянном по-
стороннем уходе, а также 
в дополнительном лекар-
ственном и медицинском 
обеспечении фиксиро-
ванная часть страховой 
пенсии выплачивается в 
двойном размере. В Мур-
манской области, по дан-
ным ПФР, пенсия возрас-
тает на сумму от 5 до 8 
тысяч рублей.

С 2016 года с подачи 
федерального центра ис-
полнительные власти ста-
ли применять критерии 

нуждаемости, которые вы-
ражаются в ограничении 
прав на предоставление 
той или иной льготы уров-
нем дохода гражданина. 
В нашем случае право на 
бесплатное полустацио-
нарное и надомное обслу-
живание предоставляется 
гражданам с доходом не 
выше двух прожиточных 
минимумов пенсионера. 
Из-за увеличения пенсии 
при достижении 80 лет 
многие северяне теряют 
это право.

В Мурманской области 
услугами по соцобслужи-
ванию пользуются 1875 
человек, из них 579 полу-
чают их бесплатно, а те, 
чей уровень дохода пре-
вышает 2-кратную вели-
чину прожиточного мини-
мума (чуть меньше 1300 
человек), обязаны пла-

тить. Однако есть пример 
в нашем региональном 
законодательстве, когда 
такое ограничение было 
снято. 

Бывшая глава региона 
согласилась с аргумента-
ми Александра Макареви-
ча и постановлением пра-
вительства Мурманской 
области были внесены 
изменения в порядок пре-
доставления гражданам 
права на приобретение 
единого социального про-
ездного билета (ЕСПБ). С 
1 января нынешнего года 
региональные власти от-
менили для северян, до-
стигших возраста 80 лет и 
старше, ограничение в 2,5 
прожиточных минимума.

По такому же пути Алек-
сандр Макаревич предло-
жил пойти и в отношении 
надомного и полустаци-

онарного социального 
обслуживания данной ка-
тегории граждан. Депутат 
считает, что нужен единый 
подход к предоставле-
нию мер социальной под-
держки пожилым людям, 
которые действительно 
нуждаются в помощи и 
должном внимании вла-
сти.

На реализацию законо-
проекта Александра Ма-
каревича необходимо 30 
миллионов рублей в год. 
«Эта цифра абсолютно не 
критична для областного 
бюджета, учитывая, что 
собственные доходы реги-
она за 10 месяцев нынеш-
него года увеличились на 
10 с лишним миллиардов 
рублей по сравнению с 
аналогичным периодом 
прошлого года», - заявил 
депутат.

Депутаты от «Единой 
России» опять наговорили 
много слов в поддержку 
пожилых северян, но про-
голосовать «за» законо-
проект опять не хватило 
духа. Камнем преткнове-
ния снова стало отрица-
тельное заключение гла-
вы региона, который еще 
недавно был весьма крас-
норечив, оценивая вклад 
старшего поколения в раз-
витие нашего региона.

Депутатам-единороссам не хватило 
духа поддержать стариков

У ГОСУДАРСТВА ЕСТЬ СРЕДСТВА, ЧТОБЫ 
РАССЧИТЫВАТЬСЯ С ГРАЖДАНАМИ  

И ВЫПОЛНЯТЬ СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Первый заместитель председателя Комитета 
ГД по экономической политике, промышленно-
сти, инновационному развитию и предпринима-
тельству, заместитель руководителя фракции 
«СР» Валерий Гартунг прокомментировал ини-
циативу о приостановлении действия закона 
«О базовой стоимости необходимого социаль-
ного набора» до 2023 года, рассматриваемую 
сегодня Госдумой во втором чтении.

Как сказал парламентарий, в соответствии с дан-
ной инициативой мораторий на возврат советских 
вкладов будет продлён до 2023 года.

«Речь идёт о вкладах граждан, потерянных в 
Сбербанке СССР. Эти вклады были признаны 
внутренним государственным долгом РФ, которая 
взяла на себя обязательство вернуть и компенси-
ровать их. Мало того, был установлен переводной 
рубль. Мы понимаем, что в те годы стоимость ру-
бля была одна, а теперь другая. Так вот, сейчас это 
предлагается приостановить на основе базовой 
стоимости необходимого социального набора. И 
так уже раз 14 было на моей памяти», - пояснил 
парламентарий.

Напомним, что базовая стоимость необходимого 
социального набора применяется для определе-
ния долговой стоимости одного долгового рубля, 
на основании которой предусматривается восста-
новление сбережений граждан, размещённых в 
банковских вкладах до 20 июня 1991 года.

Валерий Гартунг подчеркнул, что в то же время 
депутаты Госдумы голосуют за профицит бюджета 
размером в три трлн рублей. Если к этим деньгам 
добавить ещё три трлн рублей профицита с про-
шлого года, то получится уже шесть трлн рублей.

«Получается, что у государства есть деньги, что-
бы рассчитываться с гражданами и выполнять свои 
обязательства. Мы по внешним долгам расплати-
лись, а по внутренним рассчитываться не хотим», 
- сказал депутат.

Деньги на «социалку»,  
а не чиновникам

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Госдуме внесла поправки в федераль-
нрый проект закона о бюджете. Ими 
предлагается сократить более чем на 
треть расходы на материальное стимули-
рование федеральных чиновников и уве-
личить за счет этой экономии финансиро-
вание социальных статей бюджета.

В правительственном варианте бюджета 
на материальное стимулирование феде-
ральных государственных гражданских слу-
жащих зарезервировано 291,75 миллиарда 
рублей. Депутаты фракции «СР» предлагают 
сократить эти расходы на 99,25 миллиарда. 
Основную часть сэкономленных средств - 
71,65 миллиарда рублей - предлагается на-
править на доиндексацию пенсий.

Поправки предполагают также увеличение 
вдвое расходов на предоставление жилья де-
тям-сиротам (дополнительно 7 миллиардов 
рублей), обеспечение жильем молодых семей 
(дополнительно 3 миллиарда). Свыше 3,15 мил-
лиардов рублей предполагается дополнительно 
направить на поддержку граждан, проживаю-
щих в районах Крайнего Севера и в зоне Байка-
ло-Амурской магистрали, деньги должны пойти 
на переезд людей в другие регионы и переселе-
ние граждан из ветхого жилья. 3,6 миллиарда 
депутаты фракции «СР» предлагают на-
править на модернизацию инфраструктуры 
жилищно-коммунального хозяйства и ком-
пенсацию отельным категориям граждан 
взносов на капремонт.

«Иными словами, мы предлагаем пере-
распределить часть бюджетных расходов в 
пользу людей и социально значимых отрас-
лей экономики. Это будет и справедливо, и 
экономически оправдано. Само содержание 
поправок говорит о нашей общей оценке 
правительственного проекта бюджета, ко-
торому по-прежнему не хватает социальной 
направленности, несмотря на некоторые по-
зитивные сдвиги», - прокомментировал ини-
циативу Сергей Миронов.
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Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
руководитель фракции 
«СР» в Госдуме Сергей 
Миронов и Председатель 
Совета Регионального 
отделения партии в Мур-
манской области, руко-
водитель фракции «СР» в 
Облдуме Александр Мака-
ревич добились издания 
приказа Министра оборо-
ны России, устраняюще-
го незаконное лишение 
надбавок гражданских со-
трудников военизирован-
ной охраны войсковых ча-
стей. Позицию депутатов 
поддержал Главный воен-
ный прокурор.

Напомним, что в апреле ны-
нешнего года в адрес Алексан-
дра Макаревича от десятков 
сотрудников военизированной 
охраны одной из войсковых 
частей пришло коллективное 
обращение в связи с приня-
тым решением об отмене им 
выплаты 50-процентной над-
бавки к должностному окладу 
с 1 апреля 2019 года.

Тогда депутат направил 

Главному военному прокурору 
запрос с просьбой провести 
проверку по изложенным за-
явителями доводам. Кроме 
того, по его просьбе Сергей 
Миронов обратился к Мини-
стру обороны РФ с призывом 
вмешаться в ситуацию для 
защиты законных прав граж-
данского персонала ВОХР и 
надлежащего обеспечения 
безопасности на особо режим-
ном объекте.

В июне надзорный орган 
проинформировал, что осно-
ванием для отмены вышеу-
казанной выплаты послужили 
разъяснения Департамента 

социальных гарантий Мино-
бороны о том, что надбавка 
устанавливается только для 
определенной категории пер-
сонала. Однако в ходе провер-
ки выяснилось, что перечень 
работников ВОХР, подпада-
ющих под эти категории, нор-
мативными правовыми актами 
Минобороны не определен, а 
применяемое Департаментом 
в разъяснениях толкование 
такого понятия недостаточно 
мотивировано. К тому же в 
самом военном ведомстве ис-
пользуется разнонаправлен-
ная трактовка норм и понятий.

Для устранения противо-

речий при определении ка-
тегорий работников ВОХР, 
претендующих на полу-
чение надбавки, и в целях 
обеспечения их трудовых 
прав и социальных гарантий 
военная прокуратура проин-
формировала руководство 
Минобороны. От заместите-
ля министра обороны Татьяны 
Шевцовой пришел весьма ту-
манный ответ, но работа была 
продолжена.

Итогом длительной борьбы 
стал приказ Министра обо-
роны России № 545 от 18. 
09.2019 г. «О системе оплаты 
труда гражданского персонала 
(работников) воинских частей 
и организаций Вооруженных 
сил Российской Федерации», 
о чем Сергею Миронову со-
общил заместитель Генераль-
ного прокурора РФ-Главный 
военный прокурор Валерий 
Петров. Согласно приказу, 
предусмотрена выплата над-
бавки всему личному составу 
военизированной охраны. 

Таким образом спорный во-
прос получил свое разреше-
ние, предпосылки нарушения 

прав сотрудников военизи-
рованной охраны устранены. 
Добавим, что данный приказ 
распространяется на граждан-
ский персонал подразделений 
военизированной охраны всех 
войсковых частей Вооружен-
ных сил.

«Благодарен Сергею Ми-
ронову за проявленное им 
неравнодушие и настой-
чивость в достижении 
результата, - отметил 
Александр Макаревич. - Не 
скрою, почти никто не ве-
рил, что удастся защитить 
интересы тысяч сотрудни-
ков из числа гражданского 
персонала, потому что в 
сегодняшней системе вла-
сти очень трудно возвра-
щать гражданам то, что 
у них отнимают чиновники 
во имя пресловутой эконо-
мии бюджетных средств. 
При этом за бортом вни-
мания остаются и вопросы 
социального благополучия 
людей, выполняющих от-
ветственную работу, и, 
в данном случае, вопросы 
безопасности страны».

Сергей Миронов и Александр Макаревич
Позицию депутатов от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ поддержал Главный военный прокурор

На заседании Мурманской 
областной думы 23 октября 
рассматривалось несколько 
законодательных инициатив 
депутата от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Александра Макаре-
вича. Две из них касались раз-
мера ежемесячной жилищ-
но-коммунальной выплаты 
(ЕЖКВ). 

Ее в нашей области получа-
ют 87618 ветеранов труда, 1045 
граждан из числа реабилитиро-
ванных лиц и лиц, признанных 
пострадавшими от политических 
репрессий и 4386 специалистов-
бюджетников на селе и в посел-
ках городского типа. Законопро-
ектами предлагалось увеличить 
ЕЖКВ на сумму равную 50% 
платы за услугу по обращению 
с твердыми коммунальными от-
ходами, т. е. на 65 рублей 02 ко-
пейки.

Представляя законопроекты, 
Александр Макаревич пояснил, 
что с 1 января появилась новая 
услуга - плата за обращение с 
ТКО, и ее цена составляет 130 
рублей 04 копейки с челове-
ка. «Никто не отрицает, что эта 
услуга стала дороже - из жи-
лищной она переведена в ком-
мунальную, и платить нужно 
больше, - заявил он. - В зависи-
мости от муниципалитета плата 
выросла от 2,5 до 4 раз».

Если бы сохранялся порядок 
предоставления этой льготы по 
фактическим расходам на ЖКУ, 
то все решалось бы автомати-

чески. Выросли тарифы - авто-
матически увеличивается ЕЖКВ. 
Но в нашем регионе с 2017 года 
данная выплата является фикси-
рованной. Этот закон продавили 
правительство области и дум-
ские единороссы. К слову, фрак-
ция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
тогда жестко выступала против 
такого решения и добилась мо-
ратория - вместо 2016 года закон 
вступил в действие в 2017 году.

Глава региона, направив в 
думу отрицательное заключе-
ние на законопроект Алексан-
дра Макаревича, аргументирует 
свою позицию тем, что с 1 июня 

размер ЕЖКВ проиндексирован 
на 5%. Но, как пояснил депутат, 
индексация и компенсация - это 
разные понятия, они не подме-
няют и не заменяют друг друга. 
В связи с чем приведенные ар-
гументы не состоятельны и не 
должны приниматься во внима-
ние.

«Вот почему, если не принять 
предлагаемое решение, то нуж-
но прямо признать, что из кар-
манов ветеранов труда и других 
льготников только в 2019 году, 
по сути, «вытащили» более 75 
миллионов рублей, не компен-
сировав им увеличившиеся рас-
ходы за услугу по обращению с 
ТКО - заявил Александр Мака-
ревич. И ровно столько же «вы-
тащат» в будущем и последую-
щие годы».

Обращаясь к депутатскому 
корпусу и призывая коллег при-
нять законопроекты, он привел 
слова великого русского писате-
ля Федора Достоевского - «кто 
хочет приносить пользу, тот 
даже со связанными руками 
может сделать много добра». 
Под связанными руками депу-
тат имел в виду отрицательное 
заключение главы региона на 
свои инициативы, переступить 
через которое у единороссов не 
хватило духу.

Они в очередной раз выразили 
горячую поддержку ветеранам 
и сельским бюджетникам, но 
лишь на словах. Видимо, в тот 
день депутаты от «ЕР» не были 
настроены приносить пользу и 
делать добро.

75 миллионов рублей власть 
«вытащила» из карманов ветеранов 

труда и других льготников 

добились возврата надбавки гражданским сотрудникам войсковой части

Асфальтовый 
завод в Коле 

размещен без разрешения 
администрации

Об этом депутату Мурманской об-
ластной думы от СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Александру Макаревичу 
сообщило областное министерство 
природных ресурсов и экологии в от-
вете на его запрос. 

Надзорный орган также проинформиро-
вал, что мобильный асфальтобетонный 
завод (АБЗ), расположенный на выезде 
из Колы в поселок Молочный, находится 
там на основании договора аренды недви-
жимого имущества. Эксплуатацией АБЗ 
занимается ООО «ДСУ «Севдорстрой», в 
отношении которого министерством про-
ведено расследование по ст. 8.1 КоАП РФ 
и установлены факты нарушений требо-
ваний законодательства в области охра-
ны атмосферного воздуха. Юридическое 
лицо привлечено к административной от-
ветственности.

По вопросу законности размещения за-
вода в ответе сказано, что администраци-
ей Колы разрешительная документация 
на эти цели не выдавалась. В соответ-
ствии с требованиями Градостроитель-
ного кодекса РФ разрешение на стро-
ительство объектов капстроительства 
выдается органом местного самоуправ-
ления по месту нахождения земельного 
участка. Надзор и контроль за соблюде-
нием органами МСУ законодательства 
о градостроительной деятельности осу-
ществляет областной Минстрой. В связи 
с этим копия коллективного обращения 
граждан была направлена туда, в адми-
нистрацию Колы, а также в Управление 
Роспотребнадзора. Кроме этого копии 
материалов административного дела в 
отношении ООО «ДСУ «Севдорстрой» 
дополнительно направлены в прокурату-
ру Кольского района для решения вопро-
са о принятии мер прокурорского реаги-
рования.
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Заполярье: факты и цифры

В июне 2015 года прави-
тельство Мурманской об-
ласти ограничило право на 
приобретение ЕСПБ для 
льготных категорий граждан, 
чей доход превышал полуто-
ракратную величину прожи-
точного минимума пенсионе-
ра - 17184 рубля. 

Лидер фракции «СР» в Мур-
манской областной думе Алек-
сандр Макаревич направил в 
прокуратуру Мурманской об-
ласти депутатские запросы: о 
проверке соответствия нововве-
дений законодательству о пре-
доставлении мер соцподдержки, 
так как применение критериев 
нуждаемости ухудшало положе-
ние значительной части граждан. 

31 июля 2015 года постановле-
ние об ограничении прав льгот-
ников на приобретение ЕСПБ 
было отменено. Однако 12 октя-
бря власть объявила о сохране-
нии права на льготный проезд-
ной для граждан, доход которых 
не превышал 2,5-кратную вели-
чину прожиточного минимума 
пенсионеров. Данное решение 
для многих улучшило ситуацию, 
но выявило другую проблему. 
При применении этого уровня 
дохода право на приобретение 

ЕСПБ теряли в большинстве 
случаев граждане, достигшие 
возраста 80 лет, так как они начи-
нали получать фиксированную 
часть страховой пенсии в двой-
ном размере. 

Александр Макаревич дважды 
обращался в правительство ре-
гиона с депутатскими запросами 
по поводу снятия ограничений, 
но вопрос не находил решения. 
В декабре 2018 года во время 
личной встречи с главой региона 
Мариной Ковтун депутат расска-
зал о данной проблеме и пере-
дал ей письменное обращение. 
23 января 2019 года правитель-
ство региона приняло постанов-
ление, в котором прямо указано, 
что «граждане, достигшие воз-
раста 80 лет, имеют право на 
приобретение ЕСПБ независимо 
от размера их материального 
обеспечения, начиная с месяца, 
в котором они достигли указан-
ного возраста».

Социальный проездной для 80-летних

Вопросы компенсации оплаты 
стоимости проезда неработающим 
пенсионерам, проживающим в рай-
онах Крайнего Севера и приравнен-
ных к ним местностям, находятся в 
поле зрения депутатов Мурманской 
областной Думы с начала 2000 года. 

Почти два десятка лет неработаю-
щие пенсионеры Заполярья в случа-
ях проведения отдыха за пределами 
территории РФ и поездки на личном 
автотранспорте добивались оплаты 
проезда только через суд, причем в 
99% случаев решение принималось в 
их пользу. В то же время работающим 
гражданам в аналогичных ситуациях 
оплата расходов на проезд в отпуск, в 
том числе до границы РФ, оплачивает-
ся без проблем.

В апреле 2017 года Александр Ма-
каревич принял участие в заседании 
Комитета Госдумы по региональной по-
литике и проблемам Севера и Дальнего 
Востока. Там депутат представил зако-
нодательную инициативу Мурманской 
областной Думы, предусматривающую 
оплату проезда северных пенсионеров 
к месту отдыха и обратно в пределах 
территории РФ любым видом транспор-
та (кроме такси), в том числе личным, а 
также стоимость провоза багажа весом 
до 30 килограммов. Продолжение раз-
говора по данному и другим вопросам 
состоялось и на встрече министра труда 
и соцзащиты РФ Максима Топилина с 

членами комитета, в которой Александр 
Макаревич принял участие. 

В феврале прошлого года депутат 
направил обращения на данную тему 
Первому заместителю Руководителя 
Администрации Президента РФ Сер-
гею Кириенко и полномочным предста-
вителям президента РФ - Александру 
Беглову, Игорю Холманских, Сергею 
Меняйло и Юрию Трутневу, работаю-
щим, соответственно, в Северо-Запад-
ном, Уральском, Сибирском и Дальне-
восточном федеральных округах, на 
территории которых находятся районы 
Крайнего Севера и приравненные к 
ним местности.  

«На днях на конференции ПАСЗР 
общался с первым зампредседателя 
Комитета Госдумы по региональной 
политике и проблемам Севера и Даль-
него Востока Валентиной Пивненко и 
мы пришли к общему выводу, что си-
туация уже давно доведена до абсур-
да, - говорит Александр Макаревич. - И 
пенсионный фонд, и суды выступают 
за внесение изменений в 34 статью 
закона «о северах», чтобы избавить   
наших пенсионеров от ненужных су-
дебных тяжб и не тратить деньги 
Пенсионного фонда на судебные из-
держки. В Госдуме ждут заключения 
правительства РФ на данный проект 
закона с надеждой на положительное 
отношение к нему. Но правительство 
тянет с его представлением».

Госдума ждет положительного заключения правительства 
РФ на проект закона о проезде северных пенсионеров

Мурманская областная дума единогласно поддержала законо-
дательную инициативу Александра Макаревича о внесении из-
менений в Трудовой кодекс РФ, которую он в марте нынешнего 
года  представил на заседании Комитета по соцполитике Парла-
ментской ассоциации Северо-Запада. 

Ключевой момент изменений заключается в предложениях внести в 
ТК РФ правовые нормы, прописав, что МРОТ - это размер месячной 
минимальной заработной платы за труд неквалифицированного работ-
ника при выполнении простых работ в нормальных условиях труда. В 
величину МРОТ не включаются компенсационные, стимулирующие и 
социальные выплаты. Второй момент - размер минимальной тарифной 
ставки, минимального должностного оклада по профессиональным ква-
лификационным группам работ-
ников не могут быть ниже МРОТ. 
Данные изменения позволят ре-
шить проблему уравниловки в 
оплате труда высоко - и низкок-
валифицированных работников 
бюджетной сферы. 

Члены комитета ПАСЗР под-
твердили актуальность данного 
вопроса и единогласно высказались за проект закона. Сейчас он на-
ходится на предварительном рассмотрении в Совете законодателей 
Федерального Собрания. Александр Макаревич направил обращение 
в правительство региона с предложением включиться в работу по под-
готовке финансово-экономического обоснования к законопроекту.

Размер минимальной тарифной ставки  
не должен быть ниже МРОТ

Расходы на питание школьников 
проиндексированы

В прошлом году 
после длительной 
работы с главами 
муниципальных об-
разований области 
Александр Мака-
ревич предложил 
увеличить регио-
нальный размер рас-
ходов на питание об-
учающихся, который 
не менялся с 2015 
года и составлял 108 рублей в день на человека. 

В 2019 году проведена индексация данных 
расходов с учетом инфляции за два последних 
года.

Александр Макаревич вы-
ступил с инициативой об 
увеличении размера ЕЖКВ с 
целью компенсировать граж-
данам увеличившиеся рас-
ходы в связи с введением 
платы за обращение с ТКО в 
размере 50% от тарифа.

Губернатор и правитель-
ство региона не поддержали 
принятие этого законопроек-
та, но были вынуждены  с 1 
июня проиндексировать 
данную выплату на 5 про-
центов вместо планируе-
мых 4. 

ЕЖКВ 
увеличена

Любое препятствие 
преодолевается настойчивостью.

Леонардо да Винчи

Властями региона при-
нято решение о введении 
в штат «Регионального 
центра гражданского и 
патриотического воспи-
тания и подготовки моло-
дежи к военной службе» 
2 ставок для дистанци-
онной работы в Центре 
реабилитации и интегра-
ции инвалидов войны в 
Афганистане.

 За последние два с 
лишним года депутат не-
однократно обращался по 
данному вопросу в прави-
тельство области, но дело 
сдвинулось с мертвой 
точки после того, как он в 
конце прошлого года на-
правил обращение главе 
региона Марине Ковтун.

«Решение этого вопро-
са поможет Центру более 

эффективно выполнять 
поставленные задачи, 
придать системный, пла-
новый характер работе 
по патриотическому вос-
питанию подрастающе-
го поколения», - высказал 
мнение Александр Мака-
ревич. - На эти ставки 
будут приняты ветераны 
боевых действий в горя-
чих точках».

Для афганского центра выделены две ставки


